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Nesta segunda-feira (2), o prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes (Republicanos), 
recebeu em seu gabinete a equipe da Secretaria de Saúde para reforçar a impor-
tância do trabalho desenvolvido no município na luta contra o HIV/Aids e ou-
tras IST’s (Infecções Sexualmente Transmissíveis). O encontro marcou a aber-
tura da campanha Fique Sabendo, que integra as ações do Dezembro Vermelho, 
mês de conscientização e combate ao HIV/Aids.                                               pÁgina 05

Sumaré registrou 69 milímetros de chuva nas últimas 24 horas, volume bem aci-
ma do esperado para o período e a previsão é que as chuvas continuem. Sempre 
alerta às ações de monitoramento do nível de precipitações, a equipe da Defesa 
Civil Municipal intensificou os trabalhos in loco em diversos pontos da cidade. 
O Comitê de Gestão de Crise da Defesa Civil de Sumaré mantém um plano estru-
turado de antecipação dos problemas e atendimento dos moradores.        pÁgina 09

Policiais civis da Dise (Delegacia de Investigações Sobre Entorpecentes) de Ame-
ricana prenderam dois homens de 20 e 21 anos, durante Operação Portugal, de-
flagrada na manhã desta terça-feira (3) em Hortolândia. A equipe identificou um 
esquema organizado de venda e armazenamento de drogas no condomínio Por-
tugal, localizado no Jardim Novo Ângulo. De acordo com as informações da dele-
gacia especializada, o total de drogas apreendidas chega a R$ 200 mil.       pÁgina 10

Zezé destaca a importância 
do programa Fique sabendo

defesa civil monitora sumaré 
durante período de chuvas

dise prende ‘patrão’ e ‘gerente’ 
do tráfico com r$ 200 mil em 

drogas em hortolândia

A sessão da Câmara Mu-
nicipal de Sumaré, reali-
zada na tarde desta ter-
ça-feira (3), foi marcada 
por protestos e tumultos 
durante a discussão e vo-
tação da emenda modi-
ficativa ao projeto de lei 
que prevê a realocação 
de recursos no orçamen-
to municipal de 2025. A 
proposta, que aumenta 
significativamente o fi-
nanciamento para saúde 
e obras, foi alvo de críti-
cas de populares presen-
tes, que chegaram a cha-
mar a medida de ‘projeto 
da maldade’, ‘engessan-
do’ o governo do prefeito 
eleito Henrique do Paraí-
so (Republicanos).

pÁgina 03

Com 3,5 mil Casos Confirmados, nova odessa 
registra a 4ª morte por dengue neste ano
Vítima é um homem de 47 anos que estava internado no HMNO; óbito foi em abril e confirmação só veio agora  pÁgina 04

Aprovação de emendas ao orçamento
provoca tensão na Câmara de Sumaré
‘Pacote de maldades’ foi aprovado por 11 votos a dez e pode ‘engessar’ governo do prefeito eleito Henrique do Paraíso

Com manifestações intensas no plenário, proposta foi aprovada por 11 votos a dez e precisou de voto de desempate do presidente da Casa, Hélio Silva
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hortolândia recebe consultoria 
sobre reforma tributária      pÁgina 08

câmara de monte mor aprova r$ 5,1 mi 
para saúde, educação e asfalto         pÁgina 07

detran-sp leiloa cerca de 300 
veículos em nova odessa com 
lances a partir de r$ 600     pÁgina 06
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Oartigo que escre-
vi para esta se-
ção de articulis-

ta neste mês tem um tom 
um pouco pessoal, mas 
também aborda o tema 
da energia e das maté-
rias-primas — assuntos 
que costumo tratar por aqui.

Estou lendo, há algumas se-
manas, o livro Mundo Mate-
rial: uma história substancial 
do nosso passado e futuro, de Ed 
Conway, e ele traz reflexões que 
raramente fazemos nos dias de 
hoje. E olha que eu penso bas-
tante. Às vezes, até sinto uma 
certa dor de cabeça de tanto 
pensar — o famoso “overthin-
king” ou, como dizem alguns 
amigos em Portugal, “magicar”.

Mas, voltando ao livro, além 
de nos fazer “magicar” sobre o 
mundo, logo no início, algo me 
chamou atenção e certamente 
não vou esquecer: Ed Conway 
comenta que, para se produ-
zir uma aliança de casamen-
to de ouro vulgar, podem ser 
necessárias entre 4 e 20 tone-
ladas de rocha. Apesar de pen-
sar muito, nunca tinha refleti-
do sobre isso — sobre a quan-
tidade de ouro necessária pa-
ra para produzir uma aliança 
ou brinco, por exemplo.

Em um momento em que se 
fala muito em transição ener-
gética, em digitalização de tu-
do, raramente nos damos con-
ta de que, para abastecer esse 
mundo digital que está tão pre-
sente em nossas vidas — e que, 
ao mesmo, parece tão etéreo —, 
muitas matérias primas são ne-
cessárias. Nada no digital exis-
te sem o material.

Assim como Ed Conway, per-
cebo que passei grande parte da 
vida em outro mundo. Embora 
seja parte de um “ABC das fá-
bricas” e da produção, diferen-
temente dos meus pais, grande 
parte da minha vida se desen-
rolou no mundo das ideias e dos 
serviços. Nesse mundo, também 
etéreo, vendemos serviços. É um 

mundo confortável: es-
crevemos textos, damos 
aulas, transferimos di-
nheiro, gravamos ví-
deos, entregamos piz-
zas aos finais de semana 
e desenvolvemos apli-
cativos.

Mas, quando você observa a 
cadeia produtiva de um semi-
condutor, por exemplo — que é 
apenas uma parte, porém fun-
damental, de praticamente to-
dos os dispositivos eletrôni-
cos que usamos no dia a dia —, 
percebe que ela envolve proces-
sos extremamente complexos e 
uma ampla gama de materiais. 
Desde a mineração de metais 
raros, passando pela fabricação 
em ambientes controlados, até 
a distribuição global, tudo de-
pende de recursos materiais e 
humanos que estão muitas ve-
zes distantes de nossa percep-
ção cotidiana.

Aqui, cabe uma nota pessoal. 
Há alguns meses, passei a viver 
em um bairro com poucas op-
ções de lazer. A principal atra-
ção por aqui é um grande shop-
ping, que abriga também uma 
enorme loja de uma marca glo-
bal de decoração. Eventualmen-
te, vou até lá apenas para dar 
uma volta e tomar um café — 
afinal, não há muito mais o que 
fazer em bairros dormitórios. O 
curioso é que, mesmo aos do-
mingos pela manhã, quando 
vou, tentando evitar a multidão, 
tanto o shopping quanto a loja 
estão sempre lotados. Sempre. 
As pessoas parecem estar em 
uma busca incessante por algo.

Com meu olhar sociologica-
mente treinado, observo as pes-
soas em suas rotinas e fico ali al-
gum tempo anotando o que vejo. 
Às vezes em um caderninho, às 
vezes no celular. Não é algo que 
faço por acaso; sou também um 
produto dessa sociedade digital 
que tanto estudo. E se a loja e o 
shopping estão sempre lotados, 
eu também estou ali, ou seja, há 
uma ausência de algo em nossas 

vidas que, ao menos neste bairro, 
leva todos ao mesmo lugar. Po-
rém, como socióloga, tento me 
esconder na análise para deixar 
que o fenômeno se revele.

Vejo gente comprando mó-
veis, decorações, trocando tu-
do o que têm. Por quê? Talvez 
porque, de repente, a vida lhes 
tenha parecido sem graça. Tal-
vez porque mudar as coisas se-
ja um escape.

Quem sabe? E essa febre de 
consumo — e a necessidade 
que ela revela — me faz pensar 
também que é difícil não consu-
mir nada em lojas que seguem 
o chamado “layout de percur-
so”. Ou seja, você entra na loja 
e é guiado por um único cami-
nho que o obriga a passar por 
todas as seções, aumentando 
as chances de vermos uma va-
riedade de produtos desfilando 
na nossa frente e pensarmos em 
comprar algo.

É uma rotina tão automática 
que parece hipnótica. Consu-
mimos o tempo todo, mas qua-
se nunca paramos para refletir 
sobre a origem material do que 
consumimos. E é isso que o livro 
Mundo Material nos obriga a fa-
zer. Como diz Conway, se o Ins-
tagram ou a rede X desapareces-
sem, o mundo continuaria. Mas, 
se o aço ou o gás acabassem, tu-
do mudaria drasticamente.

Somos absolutamente depen-
dentes desse mundo material. 
É aqui que entra outra reflexão 
que tenho pesquisado nos últi-
mos meses: a exploração de lí-
tio no Brasil e em Portugal. Em 
conversas com geólogos, espe-
cialistas de áreas técnicas e ati-
vistas anti-mineração, percebo 
que, apesar das divergências e 
de se colocarem em lados opos-
tos, há um ponto em comum: 
uma crítica ao modelo atual.

Os geólogos sabem, como 
bem aponta o livro, que é im-
possível viver hoje em dia sem 
as matérias-primas. E estão cer-
tos: a mineração é uma ativi-
dade da qual dependemos. Is-

Comprar, descartar, repetir: 
reflexões sobre o mundo material…

so não significa que concordem 
com as formas de extração e as 
consequências que essas práticas 
geram no mundo. Por outro lado, 
os ativistas, muitas vezes com ar-
gumentos ancorados na “solida-
riedade mecânica moral”, criti-
cam a extração infinita — e com 
razão, afinal os impactos causa-
dos pela expansão dos projetos 
não são poucos.

Mas, quando olho além desses 
dois grupos, para o shopping lota-
do ou para as pessoas consumin-
do desenfreadamente, percebo 
que, no meio da cadeia — entre 
quem extrai e quem consome —, 
fomos derrotados. Ninguém pa-
rece se importar com este grupo, 
que é a imensa maioria, daqueles 
que apenas consomem e conso-
mem de maneira irrefletida.

Poucos param para pensar de 
onde vem a gasolina do carro ou 
quais são as consequências des-
te nosso estilo de vida que sequer 
alcança a todos. Longe de mim 
transformar este debate em um 
sermão moralista. Não é isso. Mas 
precisamos entender o mundo 
em que vivemos e nos implicar 
nele. Nós também o construímos. 
E, se a construção é coletiva — 
como não poderia deixar de ser 
—, precisamos olhar para todos 
os envolvidos, não só para aque-
les que concordam conosco.

O livro nos lembra que duran-
te a pandemia, enfrentamos uma 
crise que deixou marcas profun-
das. Faltou tudo: máscaras, zara-
gatoas, reagentes. Escassearam 
cimento, aço, papel, semicondu-
tores. Trabalhadores, ao longo de 
uma cadeia global que começa 
nas minas e termina nas fábricas, 
evitaram um colapso maior. Mas, 
ainda assim, vivemos de maneira 
trágica o impacto da nossa depen-
dência deste mundo material e a 
necessidade de salvar vidas quan-
do todos precisavam ser atendi-
dos quase que simultaneamente.

Esse mundo material nos é 
alienado. Sabemos muito pou-
co sobre ele — ou sobre o des-
tino dos seus resíduos. A maior 
parte de nós simplesmente con-
some. Compra, descarta, repe-
te… E é essa reflexão que o li-
vro provoca. Porque, sem dúvi-
da, vivemos em um mundo ma-
terial. E, de maneira alarmante, 
parecemos mais conectados di-
gitalmente e cada vez mais des-
conectados dele.

Elaine Santos  é pesquisadora do Instituto de Estudos Avançados (IEA) da USP/Jornal da USP

Minha jornada com o 
agro começou em 
1979, quando minha 

família chegou a Paracatu - MG, 
através do Programa de Desen-
volvimento do Cerrado (PRO-
DECER). Naquela época, o Bra-
sil enfrentava o desafio da inse-
gurança alimentar e éramos de-
pendentes da importação de ali-
mentos básicos, enquanto nossa 
economia sofria com a inflação 
e o país vivia um período de in-
certezas. O Cerrado, visto como 
uma terra de solo difícil e pouco 
produtivo, tornou-se um símbo-
lo de transformação, se conso-
lidando como uma das regiões 
agrícolas mais férteis e produti-
vas do mundo, graças à pesqui-
sa, inovação e determinação de 
muitos pioneiros.

Durante esse período, tive 
o privilégio de conhecer o Dr. 
Alisson Paolinelli, um dos maio-
res nomes da agricultura tropi-
cal e líder visionário, que ajudou 
a impulsionar essa revolução no 
país. Seu trabalho inspirou uma 
geração de profissionais e con-
solidou a base para que o Brasil 
se tornasse uma potência global 
na produção de alimentos. O im-

pacto do PRODECER foi imenso, 
levando o país a se tornar refe-
rência na segurança alimentar 
e colocando o Cerrado no mapa 
como uma região estratégica na 
produção de alimentos.

Aprendi muito sobre agricul-
tura e meio ambiente observan-
do meu pai, um engenheiro agrô-
nomo que sempre destacou a im-
portância de se respeitar os ciclos 
naturais e manejar a terra de for-
ma sustentável. Essa relação com 
a natureza sempre foi clara para 
mim: o produtor rural depende 
profundamente da saúde do so-
lo, do equilíbrio dos ecossistemas 
e do ciclo da água para garantir 
produtividade e eficiência. Es-
se respeito pela terra é uma rea-
lidade que muitos fora do setor 
não conseguem ver, ou pior, es-
colhem ignorar.

Hoje, o agro brasileiro é um 
dos motores econômicos do 
país, representando cerca de 
27% do PIB e alimentando 10% 
da população mundial, de acor-
do com dados da FAO. Práticas 
inovadoras, como a Agricultu-
ra Tropical Regenerativa, estão 
sendo adotadas para aumentar a 
produtividade, ao mesmo tempo 

que restauram o solo e protegem 
os ecossistemas. No entanto, 
apesar de todos esses avanços, 
ainda enfrentamos críticas se-
veras de movimentos que, mui-
tas vezes, servem a interesses 
estrangeiros. Esses movimen-
tos consideram o crescimento 
do agro brasileiro uma ameaça 
à produção agrícola subsidiada 
dos países desenvolvidos, que 
protegem seus mercados à custa 
da competitividade global.

É claro que, como em qualquer 
setor, existem bons e maus agri-
cultores. Generalizar e culpar to-
do o setor por práticas isoladas é 
injusto e desonesto. A verdadeira 
questão é que a maioria dos pro-
dutores trabalha de maneira éti-
ca e sustentável, entendendo que 
a preservação do meio ambien-
te não é apenas uma responsa-
bilidade, mas condição para sua 
própria sobrevivência.

E aqui entra a importância 
crucial da comunicação estra-
tégica. Em um mundo onde as 
redes sociais amplificam discur-
sos e muitas vezes distorcem os 
fatos, é fundamental que conte-
mos nossa própria história, de 
maneira clara, verdadeira e di-

reta, especialmente para as no-
vas gerações. Precisamos que os 
jovens entendam que o agro vai 
muito além de produzir alimen-
tos; ele está presente no dia a dia 
deles — nas roupas que vestem, 
no alimento que consomem e 
nos empregos que sustentam 
suas famílias.

Mais do que apenas informar, 
é necessário engajar os jovens, 
trazer essa nova geração para 
perto, mostrando que o agro é 
um setor moderno, inovador e 
fundamental para o futuro sus-
tentável do nosso planeta. Pre-
cisamos falar a linguagem deles, 
utilizar os meios de comunica-
ção que eles dominam, e cons-
truir uma narrativa que seja 
inspiradora e que conecte suas 
preocupações com a realidade 
do agro brasileiro. 

O agro brasileiro é mais do 
que um setor econômico; é uma 
história de resiliência, inovação 
e de um compromisso contínuo 
com a terra e com o futuro. PRE-
CISAMOS – e isto cabe a nós – 
comunicar essa verdade de for-
ma autêntica e inclusiva, espe-
cialmente para aqueles que mol-
darão o mundo de amanhã.
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Zezé destaca 
 importância 
do programa 
Fique Sabendo Cidades

Os vereadores de Sumaré 
também aprovaram, por 11 
a nove, nesta terça-feira (3), 
uma emenda modificativa 
ao projeto de lei que esta-
belece o orçamento do mu-
nicípio para o próximo ano. 
A medida reduz de 20% pa-
ra 5% o limite para a aber-
tura de créditos suplemen-
tares por parte do Executi-
vo, alegando que a medida 
traz “mais controle e trans-
parência” à execução orça-
mentária. O prefeito eleito 
Henrique do Paraíso (Repu-
blicanos) já havia criticado a 

proposta dizendo que atra-
palhará o governo em 2025.

A mudança no inciso I do 
artigo sexto do projeto, se-
gundo os nove autores, visa 
fortalecer o papel do Legis-
lativo na fiscalização das fi-
nanças municipais. Com a 
nova regra, o prefeito pre-
cisará de autorização da 
Câmara para abrir crédi-
tos adicionais que ultrapas-
sem 5% da despesa total.

Na justificativa da pro-
posta, os vereadores desta-
caram que a redução busca 
promover uma gestão mais 

cautelosa e alinhada aos 
princípios da Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal. Se-
gundo o texto, um limite 
menor incentiva o Execu-
tivo a elaborar um planeja-
mento orçamentário mais 
preciso e reduz o risco de 
alterações significativas no 
orçamento aprovado.

A proposta seguiu pro-
vocando discussões in-
tensas durante a sessão. 
O vereador João Maioral 
(PDT) defendeu a medida 
e rebateu críticas de que a 
emenda poderia ‘engessar’ 

a gestão municipal. “Não 
existe emenda da malda-
de. Se o prefeito quiser, ele 
pode pedir autorização da 
Câmara para alterar o or-
çamento”, afirmou.

A nova regra é vista por 
alguns parlamentares como 
uma forma de aumentar o 
equilíbrio entre os poderes 
Executivo e Legislativo, re-
forçando o sistema de freios 
e contrapesos. Para ajus-
tes além do limite de 5%, o 
Executivo terá de apresen-
tar justificativas detalhadas 
e contar com o aval do ple-

nário. Contudo, a posição 
do prefeito eleito, já revela-
da pelo Tribuna Liberal, é 
de contrariedade à medida.

“O que me estranha é 
que na atual gestão não ti-
nha (a redução orçamentá-
ria), e agora vai ter”, disse o 
vereador André da Farmá-
cia, vice-prefeito eleito. “É 
um travamento”, apontou. 

Placar
Votaram favoravelmen-

te: Alan Leal (PRD), Digão 
(União Brasil), Gilson Ca-
verna (PSB), João Maioral 

(PDT), Ulisses Gomes (PT), 
Joel Cardoso (PSD), Lucas 
Agostinho (União Brasil), 
Ney do Gás (PV), Pereirinha 
(Cidadania), Rudinei Lobo 
(PSB) e Willian Souza (PT). 
Votaram de forma contrária: 
Andre da Farmácia (MDB), 
Fernando do Posto (PSD), 
Rai do Paraíso (Republica-
nos), Rodrigo Dorival Go-
mes (Cidadania), Silvio Col-
tro (PRTB), Sirineu Araújo 
(PRTB), Tião Correa (PSDB), 
Toninho Mineiro (Mobiliza) 
e Valdir de Oliveira (Repu-
blicanos).                 | Paulo Medina

Câmara reduz limite de créditos suplementares de 20% para 5% no orçamento 2025

divulgação

Presidente do 
Legislativo chegou 
a pedir silêncio do 
Plenário para 
iniciar a sessão

QUarTa-FEIra
04 de deZeMBRO de 2024

03

Tribuna Liberal

Votação de realocação de 
recursos e aumento de 
emendas gera tumulto 
na Câmara de Sumaré
Com manifestações intensas no plenário, proposta foi aprovada por 11 votos 
a dez e precisou de voto de desempate do presidente da Casa, Hélio Silva

A sessão da Câmara Mu-
nicipal de Sumaré, reali-
zada na tarde desta terça-
-feira (3), foi marcada por 
protestos e tumultos du-
rante a discussão e vota-
ção da emenda modificati-
va ao projeto de lei que pre-
vê a realocação de recursos 
no orçamento municipal de 
2025. A proposta, que au-
menta significativamente 
o financiamento para saúde 
e obras, foi alvo de críticas 

de populares presentes, que 
chegaram a chamar a me-
dida de ‘projeto da malda-
de’, ‘engessando’ o governo 
do prefeito eleito Henrique 
do Paraíso (Republicanos).

A emenda, apresentada 
por nove vereadores, propõe 
um acréscimo de R$ 7,85 mi-
lhões na dotação para a Se-
cretaria Municipal de Saú-
de e outros R$ 7,85 milhões 
para a Secretaria Municipal 
de Obras. Esses recursos vi-
riam de uma redução no 
orçamento do Programa de 
Recape Contínuo, com cor-

te de R$ 15,7 milhões.
A justificativa oficial de-

fende que a redistribuição 
é essencial para fortalecer 
o financiamento da saúde 
municipal e ampliar a capa-
cidade de atender deman-
das prioritárias, especial-
mente no setor de obras. 
Segundo os vereadores, a 
realocação não inviabiliza 
o recapeamento de vias, que 
continuará com orçamento 
de R$ 32,9 milhões.

Durante a sessão, os âni-
mos se exaltaram e o pre-
sidente da Câmara, Hélio 

Silva (Cidadania), tentou 
controlar a situação. “Aqui 
é discussão de projetos, de 
emendas, não virou bagun-
ça aqui”, disse ao plenário.

O vereador Lucas Agos-
tinho (União) defendeu a 
proposta, destacando que 
os vereadores foram eleitos 
pelo voto popular e têm au-
tonomia para propor mu-
danças que atendam às ne-
cessidades da população. 
“O plenário poderia se ele-
ger vereador”, disse, contra 
as interrupções das falas de 
vereadores.

Sessão do Legislativo sumareense foi marcada por protestos e tumulto nesta terça-feira
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Rudinei Lobo (PSB) afir-
mou que a emenda não é 
polêmica e pediu respeito 
ao espaço de fala dos par-
lamentares. “Essa proposta, 
a gente fez ela há três anos. 
Dá autonomia para os ve-
readores fazerem obras nos 
bairros”, disse.

Lucas Agostinho ainda 
rebateu as críticas ao pro-
jeto, afirmando que “nin-
guém quer engessar o pró-
ximo governo”.

O clima tenso culminou 
na intervenção da Guarda 
Civil Municipal, acionada 
após manifestações de po-
pulares contra a proposta. 
Uma pessoa foi retirada do 
plenário sob a alegação de 
desrespeito aos vereadores, 
o que gerou mais protestos 
e gritos no local.

O presidente Hélio Silva 
afirmou que “a Guarda Mu-
nicipal deveria tomar atitu-
de” para manter a ordem 
na Casa de Leis.

Apesar do tumulto, a 
proposta foi aprovada por 
11 votos a dez, tendo voto 
de minerva do presidente 
Hélio Silva, que favoreceu 
a emenda. A realocação de 
recursos abre margem pa-
ra intensificação dos inves-
timentos em saúde e obras, 
mas a retirada de verba do 
programa de recapeamen-
to segue como ponto de 
controvérsia.

“A presente emenda mo-
dificativa ao projeto de lei 
152/2024, que dispõe sobre 
o orçamento do municí-
pio de Sumaré para o exer-
cício de 2025, visa a rea-
locar recursos para forta-
lecer por parte dos parla-
mentares o financiamento 
da saúde municipal e am-
pliar o atendimento das de-
mandas prioritárias da po-
pulação também no setor de 
obras. A proposta consiste 
em ajustar as dotações or-

çamentárias para garantir 
o aumento do valor consig-
nado ao Fundo Municipal 
de Saúde, bem como na Se-
cretaria de Obras amplian-
do o montante para R$ 16,8 
milhões. Esse aumento será 
fundamental para assegu-
rar a continuidade e a me-
lhoria dos serviços de saú-
de e obras, além de outras 
ações emergenciais e pre-
ventivas”, afirmam os ve-
readores autores na propos-
ta. “O ajuste no Programa 
de Recape Contínuo não 
inviabilizará as atividades 
de manutenção das vias ur-
banas, pois a Secretaria de 
Obras continuará com sua 
capacidade de atuação em 
outras frentes”, alegam.

MUDaNÇa DE VOTO
O vereador André da Far-

mácia (MDB) lamentou não 
ter tido a oportunidade de 
mudar o voto, que iria pa-
ra se abster, a fim de impe-
dir o voto favorável do pre-
sidente da Casa, ficando 
então o placar de dez a no-
ve em uma tentativa de a 
emenda ser rejeitada. Afir-
mou ainda que nunca viu 
fato semelhante na Casa. A 
fala do vereador, que é vice-
-prefeito eleito, ocorre por-
que houve a suspensão da 
sessão por parte do presi-
dente para aguardar outro 
vereador votar.

Outros parlamentares 
disseram que a propos-
ta passará por votação em 
segundo turno e que André 
poderá mudar o voto.

Willian Souza (PT) disse 
que não houve prejuízo à 
votação, uma vez que sem 
o voto favorável de André 
à proposta, a votação fica-
ria dez a nove, sem empa-
te, aprovando da mesma 
maneira a emenda, sem a 
necessidade da votação do 
presidente. 

A Câmara Municipal de 
Sumaré aprovou o projeto 
que fixa o orçamento do 
município em R$ 1,499 bi-
lhão para o exercício de 
2025. A proposta, enviada 
pelo Executivo, foi apro-
vada com 19 votos favo-
ráveis e um contrário, du-
rante sessão marcada por 
debates sobre a distribui-
ção dos recursos para o 
ano que vem.

O orçamento estabelece 
a receita e a despesa pre-
vistas para o próximo ano, 
com detalhamento das 
fontes de arrecadação e 
aplicação dos recursos. De 
acordo com o texto aprova-
do, a receita será composta 

por impostos, taxas, con-
tribuições, transferências 
correntes e outras fontes, 
incluindo receitas de capi-
tal. O total estimado con-
templa tanto o orçamen-
to fiscal quanto o de segu-
ridade social, abrangendo 
as autarquias, fundos e ór-
gãos municipais.

A maior parte dos re-
cursos está destinada à 
Prefeitura de Sumaré, com 
R$ 1,315 bilhão, seguida 
pelo Fundo de Previdência 
Social, que contará com 
R$ 141 milhões. A Câmara 
Municipal terá um orça-
mento de R$ 40 milhões, 
enquanto áreas como saú-
de e educação receberão 

R$ 309 milhões e R$ 378 
milhões, respectivamente.

Entre as despesas cor-
rentes, que totalizam R$ 
1,143 bilhão, estão os gas-
tos com pessoal e encar-
gos sociais, previstos em 
R$ 585 milhões, e outras 
despesas correntes, como 
serviços e manutenção, no 
valor de R$ 550 milhões. 
Para investimentos em in-
fraestrutura e projetos, fo-
ram alocados R$ 167 mi-
lhões, enquanto a amor-
tização da dívida pública 
receberá R$ 91 milhões. 
Além disso, o orçamento 
reserva R$ 97 milhões pa-
ra contingências. 

| Paulo Medina

O plenário da Câmara 
Municipal foi palco não só 
de debates legislativos, mas 
também de manifestações 
indignadas da população. 
O motivo foi o atraso de 
quatro horas para o início 
da sessão ordinária, mar-
cada originalmente para as 
10h, mas que só teve início 
por volta das 14h.

Populares bateram pal-
mas e cobraram o início 
da sessão com gritos de “eu 
vim aqui para fiscalização, 
vereadores aonde estão?”, 
bradaram.

A tensão se instalou lo-
go nos primeiros momen-
tos da sessão. O presidente 
da Câmara, Hélio Silva (Ci-

Legislativo aprova PL que fixa orçamento 
em R$1,499 bilhão para Sumaré em 2025

Moradores também protestam contra 
atraso de quatro horas para iniciar sessão 

dadania), pediu silêncio. 
“O plenário deve se com-
portar para que a sessão 
transcorra dentro da or-

dem”, afirmou Silva, inter-
rompendo murmúrios de 
insatisfação que vinham 
do público.              | Paulo Medina
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Com 3,5 mil casos confirmados, Nova 
Odessa registra a 4ª morte por dengue 

Prefeitura de Nova Odessa apoia Campanha ‘Magia 
de Natal’ da Acino de incentivo ao comércio local 

VaLe-COMPraS

Vítima é um homem de 47 anos 
que estava internado no Hospital e 
Maternidade Municipal; caso vinha 
em investigação epidemiológica, 
sendo confirmado apenas agora 

No dia 22 de novembro, 
foi registrado o quarto óbito 
de morador de Nova Odes-
sa por dengue neste ano. A 
doença vitimou em abril um 
homem de 47 anos que es-
tava internado no Hospital 
e Maternidade Municipal, 
cuja caso vinha em investi-
gação epidemiológica des-
de então, sendo confirmado 
apenas agora. A cidade re-
gistra atualmente 3.548 ca-
sos confirmados da doença.

Com o retorno das chu-
vas e do calor neste segun-
do semestre, o Setor de Zoo-
noses da Secretaria de Saú-
de de Nova Odessa mantém 
o combate diário ao mos-
quito Aedes aegypti, trans-
missor do vírus da dengue – 
além dos vírus da zika e chi-
kungunya. Segundo a pre-
feitura, O trabalho não pa-
rou, na verdade, mesmo du-
rante os meses de inverno. 
Tanto que os agentes já rea-
lizaram 73.613 ações indivi-
duais de combate ao mos-
quito entre janeiro e novem-
bro deste ano.

“Temos uma equipe 
muito dedicada de comba-
te ao mosquito. Eles reali-
zam o trabalho ‘casa a ca-
sa’ de segunda a sexta-fei-
ra, faça sol ou faça chuva, 
e ainda trabalham nos sá-
bados, no reforço do com-
bate ao mosquito. Já volta-
mos a registrar casos posi-
tivos de dengue neste final 
de ano, o que nos deixa em 
situação de alerta”, expli-
cou a secretária municipal 
de Saúde, Adriana Welsch.

A ação mais frequente foi 
a nebulização casa a casa 
contra os mosquitos fêmeas 
adultos, uma novidade da 
Prefeitura neste ano: foram 
atendidos 30.243 imóveis 
de praticamente todos os 
bairros da cidade, sempre 
que havia dois ou mais ca-
sos confirmados de dengue 
na vizinhança. Em seguida, 
vêm as ações diversas (com 
18.021 ações), seguidas pe-
las visitas casa a casa por 
agentes de Zoonoses, com 
17.756 imóveis vistoriados.

No sábado (30), por 
exemplo, a equipe pro-
moveu a ação conhecida 
como arrastão no Jardim 

Campos Verdes, onde fo-
ram visitados 179 residên-
cias e estabelecimentos. 
Foi recolhido um cami-
nhão de materiais inser-
víveis do interior dos imó-
veis visitados e das praças 
e áreas verdes do bairro, e 
encontrada um criadou-
ro com larvas do Aedes. 
No ano, apenas os arras-
tões aos sábados visitaram 
6.302 imóveis.

A guerra diária ao mos-
quito continua essencial, 

é uma responsabilidade 
de todos – não apenas do 
Poder Público. Isto porque 
de 80% a 90% dos criadou-
ros são encontrados no in-
terior dos imóveis particu-
lares das cidades. E o res-
tante costuma ser encon-
trado em pontos de descar-
te irregular de lixo e entu-
lho, como praças, terrenos 
e áreas verdes.

Assim, para reduzir efe-
tivamente a incidência da 
doença, a coordenadora 

do Setor de Zoonoses do 
Município, Paula Faciul-
li, ressaltou mais uma vez 
ser “essencial a participa-
ção ativa da própria popu-
lação, na busca e elimina-
ção de todo e qualquer ma-
terial que posso acumular 
água parada nas residên-
cias, quintais, terrenos e es-
tabelecimentos”.

“O Aedes é praticamen-
te um ‘animal doméstico’. 
A maioria dos criadouros 
do mosquito Aedes é en-

contrada no interior dos 
imóveis. Principalmente 
em material acumulado, 
como embalagens, garra-
fas, pneus, vasos, mas tam-
bém em calhas, ralos e box 
de banheiros, entre outros. 
Então o trabalho em con-
junto de todos, população 
e Poder Público, é essen-
cial para redução do núme-
ro de casos da doença e na 
eliminação do mosquito”, 
destacou a experiente mé-
dica veterinária.

agentes já realizaram mais de 70 mil ações individuais de combate ao mosquito entre janeiro e novembro na cidade
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A Prefeitura de Nova 
Odessa está apoiando a 
campanha anual de incen-
tivo ao comércio local nes-
ta época de Natal e festas de 
final de ano. A Campanha 
‘Magia de Natal’ da Acino 
(Associação Comercial e 
Industrial de Nova Odessa) 
já está em vigor e vai dis-
tribuir quatro vales com-
pras no valor de R$500 ca-
da, um micro-ondas, uma 
assistente digital Alexa, um 
liquidificador, um celular 
Samsung e um notebook.

Para concorrer aos prê-
mios, os consumidores da 

divulgação
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Consumidores devem fazer compras em lojas participantes da 
campanha e pedir o cupom individual para concorrer aos prêmios

cidade e da região devem 
comprar os presentes em 
uma das lojas participan-
tes e pedir o cupom indivi-
dual, que traz um código di-
gital do tipo QR Code único.

Em seguida, a pessoa de-
ve baixar no celular e se ca-
dastrar no aplicativo da As-
sociação Comercial (o Aci-
no Nova Odessa Mobile). A 
cada compra, conforme o 
valor mínimo estabelecido 
pelo lojista, o consumidor 
recebe um cupom da loja 
com um QR Code. Depois, é 
só usar o app da associação 
para ler o QR Code e pronto: 
o consumidor já está con-
correndo aos prêmios.

“Neste Natal, faça suas 
compras no Comércio de 
Nova Odessa, concorra a 
prêmios e compartilhe a 
magia do Natal com a Aci-
no. Para participar, é muito 
fácil. Não perca essa chan-
ce de ganhar um presentão 
de Natal”, comentou o vi-
ce-presidente da entidade 
de classe, Gilson Costanzo.

A Campanha ‘Magia de 
Natal’ teve início na segun-
da-feira (2) e termina em 
10 de janeiro. O sorteio dos 
prêmios será realizado no 
dia 16 de janeiro, às 16h, 
na sede da associação. Os 
estabelecimentos que ain-
da não aderiram à campa-
nha ainda podem procurar 
a Acino pelo telefone (19) 
3484-1550 ou pelo What-
sApp (19) 99660-3170.

“A nossa gestão está sem-
pre de portar abertas para 
as demandas do Comércio, 

da Indústria e do Setor de 
Serviços de Nova Odessa. 
E a ACINO tem um papel 
fundamental nessa parce-
ria, que é intermediar essas 
reivindicações junto ao Po-
der Público. Então estamos 
sempre à disposição para 
conversar e propor novas 
parcerias com a Associa-
ção Comercial”, comentou 
o prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD).

A Acino foi fundada em 
30 de junho de 1977, ain-
da como Aciano (Associa-
ção Comercial, Industrial 
e Agropecuária de Nova 
Odessa). Em 1992, a Acia-
no passou a se chamar ACE 
(Associação Comercial e 
Empresarial de Nova Odes-
sa), para atender às normas 
do Código Civil da época.

Novamente, em 2014, a 
ACE tornou-se a Acino (As-
sociação Comercial e In-
dustrial de Nova Odessa), 
mudando em novembro de 
2014 para uma sala onde é 
hoje o prédio próprio da As-
sociação, um imóvel de 500 
metros quadrados.

A entidade disponibili-
za aos seus associados di-
versas parcerias que bene-
ficia os empresários, fun-
cionários e dependentes, 
com desconto contratações 
de: Plano de Saúde Empre-
sariais, Convênio Odonto-
lógico, Escolas de Ensino, 
Faculdades, SCPC (Servi-
ço Central de Proteção ao 
Crédito), Sala de Reuniões, 
Cursos e Palestras e Orien-
tações Jurídicas.
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Detran-SP 
leiloa cerca de 
300 veículos em 
Nova Odessa Cidades

População deve fazer descarte correto de recicláveis 
para evitar doenças e casos de entupimento do esgoto 
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Zezé destaca importância do Programa 
Fique Sabendo para os hortolandenses
Chefe do Executivo também 
salienta a importância do papel dos 
servidores municipais da Saúde no 
cuidado e na prevenção das Infecções 
Sexualmente Transmissíveis

Nesta segunda-feira (2), 
o prefeito de Hortolândia, 
Zezé Gomes (Republica-
nos), recebeu em seu gabi-
nete a equipe da Secreta-
ria de Saúde para reforçar 
a importância do trabalho 
desenvolvido no município 
na luta contra o HIV/Aids e 
outras IST’s (Infecções Se-
xualmente Transmissíveis). 
Representaram a Secretaria 
de Saúde o titular da pasta, 
Dênis Crupe, e as servido-
ras Fátima Gomes, direto-
ra da Atenção Especializa-
da, Angélica Queiroz, ge-
rente da Atenção Especia-
lizada, e Larissa Naira Dias 
da Silva, coordenadora do 
CEI (Centro Especializado 
em Infectologia).

O encontro marcou a 
abertura da campanha Fi-
que Sabendo, que integra as 
ações do Dezembro Verme-
lho, mês de conscientização 
e combate ao HIV/Aids. A 
campanha promove ações 
de educação, palestras e tes-
tes rápidos para a detecção 
de HIV, sífilis e hepatites B e 
C em toda a rede municipal 
de saúde e em órgãos públi-
cos da cidade.

Durante o encontro, Ze-
zé Gomes destacou o papel 

fundamental da prevenção 
e do trabalho dos servido-
res da saúde para garantir a 
qualidade de vida da popu-
lação hortolandense. “Nos-
sa equipe da Secretaria de 
Saúde realiza um trabalho 
fantástico, atuando na li-
nha de frente para prevenir 
e combater o HIV/Aids e ou-
tras ISTs. O programa Fique 
Sabendo é um exemplo dis-
so, pois alia conscientização 
com ações práticas, como 
a realização de testes rápi-
dos e a distribuição de kits 
de proteção. Esse é um es-
forço essencial para prote-
ger a saúde dos nossos mo-
radores”, afirmou o prefeito.

O CEI, antigo Amdah 
(Ambulatório Municipal 
de DSTs/Aids), é a princi-
pal unidade de referência 
no município para o acom-
panhamento de pacientes 
com ISTs e hepatites virais. 
Localizado na Vila São Pe-
dro, o órgão oferece testes 
rápidos, gratuitos e com 
resultados disponíveis em 
15 minutos. Não é neces-
sário agendamento, e, em 
caso de diagnóstico posi-
tivo, o CEI inicia imediata-
mente o acompanhamento 
e o tratamento do paciente, 
com medicamentos oferta-
dos pelo SUS, como a PrEP 
(Profilaxia Pré-Exposição 

ao HIV) e a PEP (Profila-
xia Pós-Exposição ao HIV).

Zezé enfatizou a impor-
tância do diagnóstico pre-
coce no tratamento dessas 
doenças. “Uma das melho-
res ações, de ordem práti-
ca, é a realização do teste 
rápido. Quando a detecção 
é feita cedo, aumentam as 
chances de sucesso no tra-
tamento. A informação e 
o diagnóstico salvam vi-
das. Por isso, investimos 
em campanhas como es-
sa, que promovem a cons-
cientização e levam servi-
ços de saúde diretamente à 
população”, destacou.

A campanha Fique Sa-
bendo também inclui a dis-
tribuição de kits de prote-
ção, contendo preservativos 
masculinos, femininos e gel 
lubrificante, além de pales-
tras gratuitas sobre preven-
ção às ISTs e hepatites vi-
rais. Essas palestras são mi-
nistradas por profissionais 
da Secretaria de Saúde em 
entidades, escolas, igrejas, 
empresas e associações, re-
forçando a importância do 
acesso à informação para 
prevenir doenças.

O prefeito ressaltou ain-
da o impacto social da ini-
ciativa. “A prevenção é um 

dos pilares mais importan-
tes da saúde pública. Além 
de proteger vidas, ela reduz 
custos com tratamentos e 
evita complicações futuras. 
O trabalho realizado pelo 
CEI e por toda a nossa rede 
de saúde é exemplar, pois 
garante não apenas aten-
dimento de qualidade, mas 
também dignidade para os 
moradores da nossa cida-
de”, afirmou Zezé.

A Prefeitura de Horto-
lândia reafirma, por meio 
do programa Fique Saben-
do, seu compromisso com 
a saúde e a qualidade de 
vida da população. “Nos-

sa missão é cuidar das pes-
soas e garantir que todos 
tenham acesso à informa-
ção, prevenção e tratamen-
to. Juntos, vamos construir 
uma cidade mais saudá-
vel, informada e protegi-
da contra essas doenças”, 
concluiu o prefeito.

Com ações como o pro-
grama Fique Sabendo, Hor-
tolândia segue avançan-
do na promoção da saúde 
pública e no cuidado com 
seus moradores, eviden-
ciando o impacto positivo 
da dedicação e do profis-
sionalismo dos servidores 
municipais.

Encontro entre o prefeito Zezé Gomes e a equipe da Secretaria de Saúde marcou a abertura da campanha Fique Sabendo
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Cidadania não envolve 
apenas direitos. É também 
sobre agir com consciência. 
É cada um fazer sua parte 
para ajudar a melhorar a vi-
da de mais pessoas e da ci-
dade onde todos vivem. Por 
isso, a Prefeitura de Hor-
tolândia reforça a orienta-
ção para que os morado-
res façam o descarte cor-
reto de resíduos e mate-
riais recicláveis. Essa atitu-
de simples evita a prolifera-
ção do Aedes aegypti, vetor 
de transmissão de dengue, 
chikungunya e zika. O mu-
nicípio também faz a par-
te que lhe cabe para com-
bater o mosquito. A prefei-
tura segue com a ação ca-
sa a casa. Nesta semana, a 
UVZ (Unidade de Vigilân-
cia de Zoonoses), órgão da 
Secretaria de Saúde, per-
corre as regiões do Taquara 
Branca e Jardim Amanda.

A ação casa a casa con-
siste em visitas feitas pelas 
equipes do órgão para eli-
minar possíveis criadouros 
do Aedes aegypti nas resi-
dências. O objetivo é elimi-
nar o inseto ainda na fase 
larval. Caso sejam encon-

Ação casa a casa é feita semanalmente em regiões 
onde foram registrados casos positivos de dengue

divulgação
Da redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

to de materiais recicláveis, 
como garrafas PET, em-
balagens plásticas, pneus 
velhos, dentre outros, nos 
PEVs (Pontos de Entrega 
Voluntária de entulho e 
outros materiais reciclá-
veis) disponibilizados pe-
lo município em várias re-
giões da cidade.

Se a população deixar es-
ses materiais espalhados 
nos quintais ou áreas ao ar 
livre, eles podem acumu-
lar água da chuva, e assim 
se tornarem criadouros do 
Aedes aegypti. Portanto, é 
importante que cada mora-
dor faça sua parte no des-
carte correto nos PEVs.

De acordo com os dados 
da UVZ, Hortolândia regis-
tra neste ano 14.929 casos 
notificados de Dengue, dos 
quais 4.745 positivos e sete 
óbitos. Já de Chikungun-
ya são 23 casos notificados, 
sendo dois positivos e ne-
nhum óbito. Neste ano, o 
município ainda não regis-
tra nenhum caso de Zika.

Fazer o descarte corre-
to também ajuda a evitar 
outros problemas sanitá-
rios e ambientais. Quando 
a população descarta resí-
duos e recicláveis em locais 
e vias públicas, esses mate-

riais são levados pelas en-
xurradas e entopem as re-
des subterrâneas de esgo-
to e pluvial, e ainda se acu-
mularem em lagoas.

O entupimento das re-
des subterrâneas pode ala-
gar vias públicas, e provo-
car prejuízos para a pró-
pria cidade, além de doen-
ças para a população, co-
mo a leptospirose. 

VaCINaÇÃO
Em paralelo à ação ca-

sa a casa, a prefeitura se-
gue com a vacinação con-
tra a Dengue. Em Hortolân-
dia a vacina está disponível 
nas UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde). A aplicação 
é feita diariamente, das 8h 
às 15h30.

Em razão da baixa pro-
cura pelo público-alvo e 
para evitar a perda de do-
ses em função do prazo de 
validade, desde o dia 1º de 
outubro deste ano, Horto-
lândia ampliou a oferta 
da vacina para o público 
de seis a 16 anos. Inicial-
mente, segundo orienta-
ção preconizada pelo Mi-
nistério da Saúde, a vaci-
na vinha sendo aplicada 
em crianças e adolescen-
tes de dez a 14 anos.

tradas larvas nos imóveis 
visitados, as equipes reco-
lhem algumas delas para 
identificação em laborató-
rio. De acordo com o órgão, 
80% dos focos de criadou-
ros estão nas casas das pes-
soas. A ação é feita sema-
nalmente em regiões onde 
foram registrados casos po-
sitivos de dengue.

Com a proximidade do 
verão, previsto para come-
çar no dia 21 deste mês, o 
veterinário da UVZ, Evan-
dro Alves Cardoso, refor-

ça a importância da popu-
lação redobrar os cuida-
dos para evitar a reprodu-
ção do Aedes aegypti. “Vale 
sempre relembrar que nes-
ta época aumentam as chu-
vas e a atividade do mos-
quito. Por isso reforçamos 
para que os moradores ob-
servem os quintais e elimi-
nem os criadouros”, alerta 
o veterinário.

A combinação de fatores 
que caracterizam o verão, 
aumento da temperatura 
e da ocorrência de chuvas, 

favorece a proliferação do 
Aedes aegypti. Quando o 
clima fica mais quente, o 
mosquito se torna mais ati-
vo. Com maior quantidade 
de chuvas, há mais acúmu-
lo de água parada, na qual 
a fêmea pode depositar os 
ovos que darão origem a 
mais mosquitos.

eNtuPIMeNtO De 
eSGOtO e DOeNÇaS
Diante desse quadro, é 

importante que a popula-
ção faça o descarte corre-
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Detran-SP leiloa cerca de 300 
veículos em Nova Odessa com 
lances a partir de R$ 600

Hortolândia realiza, 
nesta quarta-feira (4), a 
partir das 8h, na Escola 
de Artes ‘Augusto Boal’, 
a CMMA 2024 (Conferên-
cia Municipal do Meio 
Ambiente). O evento é 
promovido pela prefei-
tura, por meio da Secre-
taria de Meio Ambiente 

e Desenvolvimento Sus-
tentável. A Escola de Ar-
tes fica ao lado das lagoas 
do Jardim Amanda II, na 
Rua Casemiro de Abreu. 
Os inscritos precisam 
apresentar comprovante 
de endereço e documen-
to com foto para partici-
par da conferência.

‘Emergência climática: 
o desafio da transforma-
ção ecológica’ é o tema em 

pauta para discussão, nes-
te ano. Bastante atual, ele 
está relacionado a even-
tos climáticos recentes que 
afetaram o Brasil, dentre 
eles ondas de calor, a se-
ca histórica na Amazônia 
e no Pantanal, tempesta-
des em São Paulo e chuvas 
torrenciais que levaram à 
inundação de diversas ci-
dades na Região Sul. 

Conforme esclarece a 

Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável, a CMMA é o 
espaço de participação so-
cial, por meio do qual se-
rão discutidas e formula-
das as propostas locais so-
bre o tema central, que po-
derão subsidiar a imple-
mentação da Política Na-
cional sobre Mudança do 
Clima. A conferência ter 
cinco eixos de debate.

Conferência Municipal do Meio Ambiente 
acontece nesta quarta-feira em Hortolândia

evento vai discutir e formular propostas 
locais sobre a ‘emergência climática ’

Meio AMBienTe
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Serão três dias de pregão, o primeiro acontece no dia 18 e será dedicado às sucatas; veículos com 
condições de circular serão leiloados nos dias 19 e 20; inscrições vão até 48 horas antes do evento

O Detran-SP (Departa-
mento Estadual de Trânsi-
to de São Paulo) vai realizar 
em Nova Odessa, entre os 
dias 18 e 20 deste mês, um 
leilão com veículos apreen-
didos na cidade. No total 
serão oferecidos 284 veícu-
los em condições de circu-
lar, além de 357 de sucata 
aproveitável para desmon-
te, fundição ou reciclagem. 
O pregão acontece online.

Os modelos são variados, 
como motocicletas Honda, 
Kasinski e Sundown – com 
lances a partir de R$ 600 -, 
por exemplo, além de carros 
como Fiat Uno (lance inicial 
de R$ 1,8 mil), Hyundai Tuc-
son (a partir de R$ 14 mil) e 
Chevrolet Blazer (partindo 
de R$ 5,9 mil).

As inscrições vão até 48 
horas antes do evento, no 
site da empresa organiza-
dora (melhorleiloes.com.
br), mesmo lugar onde são 

feitos os lances e as sessões.
Serão três dias de pre-

gão. O primeiro acontece 
no dia 18 e será dedicado 
às sucatas, tanto as aprovei-
táveis para desmonte como 
as destinadas à fundição 
ou reciclagem. Os veículos 

com condições de circu-
lar serão leiloados nos dois 
dias seguintes (19 e 20).

No edital, que foi publi-
cado no Diário Oficial do 
Estado nesta segunda-fei-
ra (2), é possível ver a lis-
ta completa dos lotes, com 

informações como marca, 
modelo, motor, cor, ano de 
fabricação e lance mínimo 
definido por peritos.

Os lotes oferecidos po-
dem ser conferidos de per-
to entre os dias 9 e 13 de de-
zembro, das 9h às 16h. Os 

veículos estão custodia-
dos no pátio CTPS Trans-
portes Eireli – rua Felix Go-
mes dos Santos, 50, Jardim 
Santa Carolina, Nova Vene-
za, em Sumaré. O contato 
pode ser feito pelo telefone 
(19) 9.9966-1649 ou pelo e-

-mail pationovaodessa@ct-
pstransp.com.br.

Os pré-lances começam 
dias antes do leilão, em 9 de 
dezembro. Ao dar um pré-
-lance, o participante es-
tá sugerindo um preço pa-
ra um veículo e o valor se-
rá convertido em lance no 
início da sessão pública. Se 
o preço não for superado 
em até 30 segundos, o au-
tor do pré-lance se torna-
rá automaticamente o ven-
cedor e comprador daque-
la unidade.

Vale ressaltar que, mes-
mo que um pré-lance tenha 
sido feito, o proprietário do 
veículo listado para leilão 
tem o direito de recuperá-
-lo até um dia útil antes do 
certame, mediante a qui-
tação dos débitos penden-
tes, entre infrações e tari-
fas de remoção e custódia 
em pátio. 

O pré-lance é recomen-
dado como medida preven-
tiva para evitar falhas téc-
nicas e de conexão, da par-
te do comprador postulan-
te, durante o pregão. Quem 
não o fizer, porém, também 
pode participar do leilão de 
seu interesse, fazendo lan-
ce durante a sessão. 

Há regras para o lance. 
No caso dos carros conser-
vados, de acordo com o edi-
tal, o valor entre um incre-
mento e outro deve ser de 
R$ 100. Já no caso das su-
catas aproveitáveis, o va-
lor é de R$ 50. E, no das su-
catas para reciclagem, me-
didas por quilo, de R$ 0,02 
por peso do lote.

Lotes oferecidos podem ser conferidos de perto entre os dias 9 e 13 de dezembro, das 9h às 16h, no pátio de sumaré
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No primeiro dia do pra-
zo de adesões ao RefisNO 
(Programa de Recupera-
ção Fiscal da Prefeitura de 
Nova Odessa) 2024, na se-
gunda-feira (2), a equipe 
da Central de Atendimen-
tos da Prefeitura de Nova 
Odessa atendeu a 309 con-
tribuintes interessados nas 
condições especiais do pro-
grama. Desse total, 118 pes-
soas físicas e jurídicas já 
“fecharam” a sua renego-
ciação de débitos. O mo-
vimento na Central conti-
nuava intenso na manhã 
desta terça-feira.

O atendimento prosse-
gue até o próximo dia 13, 
sempre das 8h30 às 11h30, 
com distribuição de senha. 
O Paço Municipal, onde fi-
ca a Central de Atendimen-
tos, fica na avenida João 
Pessoa, 777, no Centro. A 

No 1º dia, 309 contribuintes procuram a 
prefeitura para adesão ao RefisNO 2024

Movimento na Central de atendimentos da Prefeitura de Nova Odessa tem sido intenso
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mesmo que discutidos ju-
dicialmente ou em fase de 
execução ajuizada.

Além do IPTU (Impos-
to Predial e Territorial Ur-
bano), podem ser renego-
ciados ISSQN (Imposto So-
bre Serviço de Qualquer 
Natureza) e outras taxas, 
impostos, débitos e mul-
tas municipais vencidas 
e não pagos até o final de 
2023 (exceto o ITBI). Quem 
se beneficiou do RefisNO 
de 2023 também não pode 
entrar novamente no novo 
RefisNO 2024.

As condições especiais 
de renegociação valem pa-
ra contribuintes pessoas fí-
sicas e jurídicas (empresas 
de todos os portes). No ca-
so das empresas, no entan-
to, há um valor mínimo pa-
ra as parcelas.

Pessoas físicas e pessoas 
jurídicas (empresas) têm 
até 95% de desconto sobre o 
valor total dos juros e mul-
tas para pagamento à vis-
ta. Já o parcelamento dos 
débitos pode ser feito em 
12, 24, 36, 48 ou 60 meses, 
com descontos regressivos 
de 75%, 60%, 40%, 20% ou 
10% – respectivamente.

A homologação do acor-
do depende da compensa-
ção do pagamento da pri-
meira parcela. Sobre os dé-
bitos já ajuizados, incidi-
rão os honorários advoca-
tícios devidos em razão do 
procedimento de cobran-
ça judicial.

CoMo ADerir
Os contribuintes inte-

ressados devem procurar 
a Central de Atendimen-
tos do Paço (avenida João 
Pessoa, 777, no Centro), 
nos dias úteis, das 8h30 às 
11h30. Haverá distribuição 
diária de senhas confor-
me a capacidade de aten-
dimento da equipe.

Os contribuintes devem 
levar cópias dos documen-
tos pessoais, escritura, con-
trato de compra e venda, 
ato constitutivo da empre-
sa, comprovante de CNPJ 
etc. Mais informações e 
orientações estão disponí-
veis nos canais oficiais da 
prefeitura: – www.novao-
dessa.sp.gov.br/, www.fa-
cebook.com/Prefeiturade-
NovaOdessa e www.insta-
gram.com/prefeituradeno-
vaodessa/.

orientação do Setor de Tri-
butação da Secretaria Mu-
nicipal de Finanças é para 
que os contribuintes não 
deixem para o último dia, 
principalmente por causa 

da documentação exigida.
O RefisNO traz descon-

tos de até 95% em jutos e 
multas ou parcelamento 
do débito municipal em 
até 60 meses. O programa 

oferece descontos regressi-
vos nos juros e multas, de 
débitos municipais venci-
dos e não pagos até 31 de 
dezembro de 2023, inscri-
tos ou não na Dívida Ativa, 



recursos públicos 

Câmara aprova R$ 5,1 mi para áreas da 
saúde, educação e asfalto em Monte Mor 

Na sessão legislativa 
realizada na segunda-feira 
(2) foi aprovado o projeto 
de lei de autoria do verea-
dor e presidente da Câma-
ra, Edivaldo Sousa Araújo 
(PP). O projeto tem como 
objetivo principal garan-
tir a segurança e o bem-
-estar nos eventos organi-
zados pela Administração 
Pública Municipal ou rea-
lizados em espaços de do-
mínio público, ao proibir o 
uso e a comercialização de 
recipientes de vidro nes-
ses ambientes. De acordo 
com o texto aprovado, fi-
cam proibidos, nos even-
tos realizados em espaços 

públicos como ruas e pra-
ças, a venda de bebidas em 
garrafas ou recipientes de 
vidro e a utilização de co-
pos de vidro.

Em caso de descumpri-
mento da lei, serão apli-
cadas as seguintes pena-
lidades: advertência, com 
determinação de encer-
ramento imediato da co-
mercialização indevida, e 
multa, caso a advertência 
seja ignorada, no valor de 
100 UFMH (Unidade Fis-
cal do Município de Hor-
tolândia), o equivalente 
a R$ 453,85, podendo ser 
duplicada em casos de re-
incidência.

A proposta foi apresen-
tada com base em três pi-
lares principais: a redu-

ção do impacto ambien-
tal, uma vez que o descar-
te inadequado de mate-
riais de vidro representa 
um risco ambiental signi-
ficativo, com garrafas e co-
pos descartados incorreta-
mente podendo permane-
cer no meio ambiente por 
longos períodos; a segu-
rança física, pois recipien-
tes de vidro quebrados po-
dem causar acidentes gra-
ves, ferindo não apenas os 
frequentadores dos even-
tos, mas também os traba-
lhadores encarregados da 
limpeza das vias públicas; 
e a prevenção de violência, 
visto que garrafas e copos 
de vidro podem ser utiliza-
dos como armas em situa-
ções de desentendimentos, 

Projeto proíbe uso de garrafas e copos de 
vidro em eventos nas ruas de Hortolândia

Projeto do presidente da Câmara, Edivaldo Sousa Araújo,  
vai garantir segurança e bem-estar nos eventos públicos 

d
ivu

lg
ação

comercialização

De autoria do presiden-
te da Câmara, Altran José 
(MDB), o projeto de lei (PL) 
138/2024 estabelece que o 
município de Monte Mor fi-
ca “obrigado a ofertar aten-
dimento médico, psicológi-
co e psiquiátrico às pessoas 
que sofrem de depressão”. 

O texto, que ainda de-
pende da sanção do prefei-
to Edivaldo Brischi (PSD), 
foi votado em regime de 
urgência especial, duran-
te a sessão ordinária des-
ta segunda-feira (2). Tanto 
o projeto quanto o pedido 
de apreciação urgente fo-
ram aprovados por una-
nimidade. 

A propositura cita que o 
paciente poderá “optar pelo 
tipo de atendimento (pre-
sencial ou telemedicina), 
de acordo com sua prefe-
rência e orientação do pro-
fissional”. O tratamento de-
verá “ser iniciado imediata-
mente após o diagnóstico, 
garantindo continuidade”.

O projeto destaca que o 
município deverá criar um 
sistema de agendamento 
e garantir consultas regu-
lares, conforme a necessi-
dade, assim como o acom-
panhamento multidiscipli-
nar, quando necessário, e o 
fornecimento de medica-
ção gratuita.

Em discurso, Altran pe-
diu o apoio dos pares para 
apreciação urgente, tendo 
em vista a proximidade do 
término da legislatura e au-
sência de ‘tempo hábil’ para 
envio às comissões da Casa. 
“É um projeto importante 
para a nossa cidade”, frisou. 

A proposta menciona 
que os órgãos de saúde de-
verão “priorizar atendi-
mentos emergenciais em 
casos graves, especialmen-
te com risco de suicídio”. 
Estabelece, ainda, a obri-
gatoriedade de se implan-
tar um sistema de agenda-
mento que permita a esco-
lha do tipo de atendimento.

Também está prevista a 
promoção de “campanhas 
sobre depressão e [sobre a] 
importância do tratamen-
to”, incluindo tópicos so-
bre os sinais e sintomas da 
doença, “incentivando a 
busca por ajuda” e, inclu-
sive, visando à “redução 
do estigma associado aos 
transtornos mentais”.

“A depressão é uma con-
dição grave que afeta mi-
lhões de brasileiros, geran-
do impacto profundo na vi-
da dos indivíduos e de suas 
famílias”, diz o autor, ci-
tando a importância de se 
“garantir o atendimento de 
qualidade”.              | Da Redação

Projeto obriga prefeitura a oferecer atendimento médico a pessoas com depressão

Altran é o autor do PL aprovado: pacientes poderão “optar 
pelo tipo de atendimento (presencial ou telemedicina)”
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Além da saúde e educação, recurso será destinado para recapeamento asfáltico de três ruas do loteamento Capuavinha

Na sessão ordinária des-
ta segunda-feira (2), os ve-
readores de Monte Mor 
aprovaram por unanimi-
dade quatro projetos de 
lei de autoria da prefeitu-
ra, que totalizam R$ 5,1 
milhões e que garantem 
recursos públicos para as 
áreas de saúde, educação 
e recapeamento asfáltico 
de três ruas do loteamen-
to Capuavinha. 

O projeto de lei 143/2024 
contempla uma emenda 
parlamentar do deputado 
estadual Rogério Noguei-
ra (PSDB), no valor de R$ 1 
milhão. Segundo a prefei-
tura, o recurso será utiliza-
do para o “auxílio na com-
pra de insumos e materiais” 
para atender às necessida-
des das unidades de saúde.

Já o projeto 142/2024 
transfere recursos dentro 
da própria Secretaria Mu-
nicipal de Educação, num 
total de R$ 3,7 milhões, vi-
sando garantir o pagamen-
to de serviços de terceiriza-
dos, relativos ao “transpor-
te escolar dos alunos da re-
de pública municipal e es-
tadual de ensino”.

Esses dois projetos foram 
votados em regime de ur-
gência especial e relatados 
pela vereadora Andrea Gar-

Parlamentares aprovaram por unanimidade quatro 
projetos de autoria da prefeitura na sessão desta semana
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especialmente em even-
tos onde há consumo de 
álcool, diminuindo o ris-
co de violência e garantin-
do um ambiente mais se-
guro para todos.

Com a aprovação desta 
lei, a administração muni-
cipal espera melhorar a se-
gurança nos eventos e re-
duzir os riscos associados 
ao uso de vidro em ambien-
tes públicos. A medida tam-
bém reflete o compromisso 
do município com a susten-
tabilidade e com a promo-
ção de uma cultura de res-
ponsabilidade ambiental. 
Ao eliminar a presença de 
vidro nos eventos, espera-
-se prevenir acidentes, pro-
teger os cidadãos e contri-
buir para um espaço mais 
seguro e acolhedor para to-
da a comunidade. O proje-
to de lei representa um pas-
so importante rumo a uma 
convivência pública mais 
segura e sustentável.

cia (PSD). Na sessão plená-
ria, a parlamentar efetivou 
a leitura dos dois pareceres, 
confirmando a regularida-
de das matérias e a viabili-
dade de apreciação na data.

recapeameNTos
Votados em bloco, os 

projetos 123 e 124 tratam, 
respectivamente, de con-
trapartida da prefeitura, de 
R$ 92,6 mil, e da verba fede-
ral de R$ 335,7 mil, envia-
da pelo Ministério das Ci-
dades. Esses recursos pú-
blicos serão destinados ao 
recapeamento asfáltico das 

ruas Latif. S. Pires Miguel 
Filho, Lázaro Lirani e Anto-
nio Canesin, no Loteamen-
to Capuavinha. 

Na Justificativa, o prefei-
to Edivaldo Brischi (PSD) 
informa que as matérias le-
gislativas têm o objetivo de 
“estabelecer as condições 
técnicas para a execução 
dos serviços e para a pre-
servação do patrimônio pú-
blico, dando melhores con-
dições para o trânsito exis-
tente nesta região, propor-
cionando uma maior se-
gurança e conforto para 
os veículos e os pedestres”.

obrigações De 
pequeNo valor 
Com dez votos favorá-

veis e um contrário, a Câ-
mara também aprovou o 
projeto de lei da prefeitura, 
que revoga a lei municipal 
1006/2002. O texto reduz, 
de aproximadamente R$ 
54,3 mil para R$ 14,1 mil, 
o teto máximo para paga-
mento das chamadas RPV 
(Requisições de Pequeno 
Valor) - ou seja, refere-se 
às dívidas que a adminis-
tração pública deverá qui-
tar em no máximo 60 dias, 
conforme a legislação. 

Segundo a propositura, 
“serão consideradas como 
obrigações de pequeno va-
lor, as condenações judi-
ciais em relação às quais 
não penda recurso nem 
qualquer outra medida de 
defesa, cujo valor indivi-
dual do credor, na data da 
sua conta de liquidação, in-
dependentemente da natu-
reza do crédito, seja igual 
ou inferior a 400 Ufesp’s 
(Unidades Fiscais do Esta-
do) - R$ 14,1 mil. 

A matéria não contou 
com comentários de verea-
dores. Na justificativa do 
PL, entretanto, o prefeito 
diz que o novo valor “visa 
a equilibrar valores cons-
titucionais fundamentais, 
em especial, a celeridade 
do pagamento de conde-
nações judiciais de menor 
valor, a correspondência 
entre o que se define como 
uma obrigação de pequeno 
valor e a capacidade econô-
mica do ente federativo”.

equilÍbrio FiNaNceiro
Brischi ainda menciona 

que a propositura garante 
“o equilíbrio financeiro do 
município e a continuidade 
de políticas públicas essen-
ciais”. E cita que o STF (Su-
premo Tribunal Federal) 
reafirmou jurisprudência 
dominante “de que os mu-
nicípios podem estabelecer 

teto para requisições de pe-
queno valor inferior ao pre-
visto no Ato das Disposi-
ções Constitucionais Tran-
sitórias, levando em conta 
sua capacidade econômi-
ca e a proporcionalidade”.

“Nem toda dívida da Fa-
zenda Pública se torna pre-
catório. Aquela de menor 
valor, chamada Requisição 
de Pequeno Valor (RPVs), é 
regulamentada pelo Códi-
go de Processo Civil, que 
determina que o pagamen-
to seja feito no prazo máxi-
mo de dois meses contados 
desde a entrega da requisi-
ção”, explica o TJ-SP (Tribu-
nal de Justiça de São Paulo). 
Nesse sentido, o que não é 
RPV é pago em formato de 
precatórios (ou seja, pode 
demorar um prazo maior).

Votado em urgência es-
pecial, a proposta contou 
com relatoria da vereado-
ra Andrea Garcia. “É ine-
gável que a minoração do 
montante atualmente es-
tabelecido para fins de pa-
gamento mediante a siste-
mática de obrigações de 
pequeno valor - dentro do 
exíguo prazo de 60 dias, 
contribuirá para o urgen-
te processo de ajustes das 
contas públicas munici-
pais que se mostra impres-
cindível no presente mo-
mento”, diz o parecer emi-
tido pela parlamentar.



DISCUTINDO A PEC

Zezé Gomes explica que a consultoria 
foi procurada pela prefeitura como 
forma de se antecipar às mudanças 
previstas pelo novo sistema tributário

Se antecipar às mudan-
ças do sistema tributá-
rio brasileiro. Foi com es-
te propósito que a Prefei-
tura de Hortolândia pro-
moveu, nesta segunda-fei-
ra (3), uma consultoria pa-
ra discutir a PEC (Proposta 
de Emenda à Constituição) 
45/2019, que regulamenta a 
Reforma Tributária. A con-
sultoria, ministrada por um 
escritório de advocacia es-
pecializado em direito tri-
butário, contou com a par-
ticipação do prefeito Zezé 
Gomes (Republicanos) e de 
secretários municipais, que 
se reuniram no Salão No-
bre do Palácio dos Migran-
tes Paço Municipal Prefeito 
Angelo Augusto Perugini. 

A Reforma Tributária, 
discutida no Congresso 
Nacional por meio do pro-
jeto de lei complementar 
68/2024, prevê a substitui-
ção do ICMS (Imposto so-
bre Circulação de Merca-
dorias e Prestação de Ser-
viços), dos governos es-
taduais; e do ISS (Impos-
to sobre Serviços de Qual-
quer Natureza), arrecada-
do pelas prefeituras; por 
um único tributo, o IBS 
(Imposto sobre Bens e Ser-
viços). A Reforma Tributá-
ria, que foi aprovada em 
julho deste ano pela Câ-
mara dos Deputados e, 
atualmente, encontra-se 
em fase de discussão no 
plenário do Senado Fede-
ral, busca, ainda, simpli-
ficar o sistema tributário 
brasileiro ao substituir o 
PIS (Programa de Integra-
ção Social), Cofins (Con-
tribuição para o Financia-
mento da Seguridade So-

cial) e IPI (Imposto Sobre 
Produtos Industrializa-
dos), tributos arrecadados 
pela União, por um único 
tributo, o CBS (Contribui-
ção sobre Bens e Serviços).

Zezé Gomes explicou 
que a consultoria foi pro-
curada pela prefeitura co-
mo forma de se antecipar 
às mudanças previstas pe-
lo novo sistema tributário. 
“Conhecer a proposta da 
Reforma Tributária é es-
sencial. Por isso, nós con-
vidamos esta consultoria 
para apresentar os pontos 
que estão sendo discutidos 
no Senado Federal. É fun-
damental já começarmos 
a entender a Reforma Tri-
butária para que o municí-
pio possa traçar estratégias 
no sentido de não ter per-
das financeiras e para que 
também possa fomentar 
setores da economia que 
venham agregar no orça-
mento municipal. O Bra-
sil se prepara para um no-
vo momento, com a criação 
de um novo sistema tribu-
tário, e, mesmo que tenha-
mos um período de adap-
tação, não dá para ficar es-
perando. Hortolândia, co-
mo cidade inteligente, pre-
cisa entender as mudanças 
tributárias e traçar proje-
tos para o futuro visando 
o aumento da arrecadação 
e, assim, evitar perdas”, de-
clarou Zezé Gomes.

Durante a consultoria, 
os secretários municipais 
representantes das secre-
tarias de Administração e 
Gestão de Pessoal; de As-
suntos Jurídicos; de De-
senvolvimento Econômi-
co, Trabalho, Turismo e 
Inovação; de Finanças; de 
Governo; e de Planejamen-
to Urbano e Gestão Estra-

tégica entenderam as eta-
pas da transição tributá-
ria, que será dividida em 
duas fases e será concluí-
da gradualmente em 2033, 
com a vigência integral do 
novo modelo tributário por 
meio da extinção completa 
do ICMS e do ISS. 

O secretário de Finanças 
de Hortolândia, Antônio 
Agnelo Bonadio, acredi-
ta que, ao promover a con-
sultoria com o secretaria-
do municipal, a Prefeitura 
se prepara para os desafios 
do novo modelo tributário. 
“A grande maioria das Ad-
ministrações Públicas ain-
da não estão se mobilizan-
do para este enfrentamen-
to, que exige a participação 
do governo como um todo. 
A Reforma Tributária tra-
rá desdobramentos dire-
tos nas áreas de desenvol-
vimento econômico e pla-
nejamento urbano, provo-
cando uma mudança es-
trutural no financiamento 
da cidade. O gestor públi-
co tem que ter esta respon-

sabilidade de já começar a 
pensar estes desdobramen-
tos”, avalia Bonadio.

Entre as principais ca-
racterísticas do IBS (Im-
posto sobre Bens e Ser-
viços) está o princípio do 
destino, que determina 
que nas operações interes-
taduais e intermunicipais 
o tributo arrecadado per-
tencerá ao estado e ao mu-
nicípio de destino, e não 
mais ao ente de origem do 
produto ou serviço. Para o 
secretário de Finanças de 
Hortolândia, o novo mode-
lo exigirá maiores investi-
mentos no setor terciário 
da economia local.

“É importante fortale-
cer a rede de prestação de 
serviços, a rede de consu-
mo local, para exatamen-
te ter uma base contribu-
tiva no município, porque 
o valor adicionado deixa 
de ser o grande fomenta-
dor da economia da cida-
de, que passa a ser o con-
sumo”, comentou Bonadio, 
ao projetar maiores arreca-

dações tributárias no seg-
mento do comércio.

Outra novidade apre-
sentada pela Reforma Tri-
butária é a regulamenta-
ção de legislação unifor-
me, que prevê a mesma ba-
se e regras de apuração pa-
ra os tributos sobre bens, 
serviços e direito em todo 
o país. A proposta também 
cria o Imposto Seletivo Fe-
deral, que incidirá sobre 
bens e serviços, cujo con-
sumo se deseja desestimu-
lar, como cigarros e bebi-
das alcoólicas. 

Responsável por minis-
trar a consultoria, a advo-
gada especializada em Di-
reito Tributário e profes-
sora, Suzy Gomes Hoff-
mann, destaca a iniciativa 
da Prefeitura. “A Prefeitu-
ra de Hortolândia demons-
tra um protagonismo fren-
te aos outros municípios da 
nossa região. Os municí-
pios que buscarem conhe-
cimento sobre a Reforma 
Tributária vão sair na fren-
te. Tenho certeza que a Pre-

feitura irá implementar as 
mudanças necessárias para 
evitar se adaptar à Reforma 
Tributária de uma manei-
ra atropelada”, comentou.

Entre outras novidades 
apresentadas pela Refor-
ma Tributária estão os me-
canismos que asseguram 
devolução dos créditos 
acumulados pelos expor-
tadores, assim como ins-
trumentos que garantem 
crédito instantâneo ao im-
posto pago na aquisição de 
bens de capital. A consul-
toria realizada na Prefeitu-
ra de Hortolândia também 
abordou temas como ma-
nutenção do regime Sim-
ples Nacional, incidência 
de tributos em regimes es-
pecíficos e diferenciados e 
o projeto de Lei Comple-
mentar que discute a cria-
ção de um Comitê Gestor, 
que terá papel fundamen-
tal na regulação, arrecada-
ção e distribuição do IBS 
(Imposto Sobre Bens e Ser-
viços) entres os estados e 
municípios.

Secretários municipais entenderam as etapas da transição tributária, 
que será dividida em duas fases e concluída gradualmente em 2033

Hortolândia recebe consultoria sobre 
regulamentação da Reforma Tributária
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A Acias (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré) rea-
lizou nesta terça-feira (3), 
o último evento presencial 
do ano do grupo de networ-
king Ion. O encontro, no 
Sumaré Park Hotel, reu-
niu cerca de 60 empresá-
rios, contou com duas pa-
lestras, rodadas de negó-
cios e sorteio de prêmios. 

A recente eleição da 
Acias foi um dos assun-
tos em destaque na reu-
nião. Pela primeira vez em 
55 anos, a associação ele-
geu uma mulher para pre-
sidência, a contabilista e 
administradora de empre-
sas Selma Suemi Koshoji. 
Integrante do Ion, Selma 
arrancou aplausos e rece-
beu cumprimentos. A no-
va diretoria contará com 12 
empresários que são atual-
mente integrantes do gru-

Acias reúne 60 empresários no último 
evento presencial de networking do ano

Participantes tiveram a oportunidade de divulgar produtos e serviços e aumentar a conexão com outros empresários
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Nas rodadas de negó-
cios, os empresários ti-
veram a oportunidade de 
divulgar seus produtos e 
serviços e aumentar a co-
nexão com outros empre-
sários.

Para encerrar o even-
to, foram realizados sor-
teios de dois exemplares 
do livro ‘O Poder das Co-
nexões’, quatro diárias Day 
Use no Sumaré Park Ho-
tel, três mentorias com o 
consultor Rodrigo Ruiz, 
um sensor de estaciona-
mento oferecido pela Me-
gaSom Multimídia e Aces-
sórios, três acessórios da 
Raris Bolsas e Acessórios 
e um clareamento dental 
da Coife Odonto. 

O grupo de networking 
Ioné um dos serviços que 
a Acias oferece para incen-
tivar a conexão entre em-
presários, empreendedo-
res e profissionais liberais 
da cidade. Em abril, o gru-
po completa quatro anos.

Os integrantes se reú-
nem às terças-feiras, de 
forma virtual, entre 7h30 
às 8h45. Uma vez por mês 
integrantes do grupo e 
convidados se reúnem pre-
sencialmente.

po de networking da Acias. 
Com a palestra ‘Como 

inspirar e motivar sua equi-
pe para vender mais’, o con-
sultor e palestrante Rodrigo 
Ruiz destacou a importân-

cia de treinar e inspirar os 
colaboradores para aumen-
tar as vendas. Apresentou 
estratégias e compartilhou 
ferramentas para ajudar no 
dia a dia dos empresários. 

O tema da palestra do 
empresário Washington 
Ribeiro foi ‘Os Três Pilares 
do Sucesso Empresarial: 
Pessoas, Processos e Tec-
nologia’. Ele explicou co-

mo o equilíbrio entre pes-
soas, processos e tecnolo-
gia aumenta em até 30% as 
chances de uma empre-
sa crescer de forma sus-
tentável. 



proteção da população

Comitê de Gestão de Crise mantém 
um plano estruturado de antecipação 
dos problemas e atendimento dos 
moradores; trabalhos de limpeza e 
manutenção seguem pelo município 

Sumaré registrou 69 mi-
límetros de chuva nas últi-
mas 24 horas, volume bem 
acima do esperado para o 
período e a previsão é que 
as chuvas continuem. Sem-
pre alerta às ações de moni-
toramento do nível de preci-
pitações, a equipe da Defe-
sa Civil Municipal intensifi-
cou os trabalhos in loco em 
diversos pontos da cidade.

Visando a proteção da 
população e conter quais-
quer eventualidades cau-
sadas pelas chuvas, o Co-
mitê de Gestão de Crise 
da Defesa Civil de Suma-
ré mantém um plano es-
truturado de antecipação 
dos problemas e atendi-
mento dos moradores.

Reuniões periódicas são 
realizadas, a fim de manter 
os protocolos de assistên-
cia atualizados. Além dis-
so, seguem os trabalhos de 
limpeza e manutenção da 

cidade, lavagem de ruas e 
desobstrução de galerias 
de água pluvial, além da 
vistoria das áreas de risco, 
rios e córregos.

Desde 2017, um traba-
lho constante é realizado 
para minimizar os riscos 
e problemas causados por 
alagamentos. Para o com-
bate às cheias e outros da-
nos eventualmente causa-
dos por fortes chuvas, fo-
ram adotadas medidas pre-
ventivas pela Defesa Civil, 
como o acompanhamento 
dos índices pluviométricos 
e previsão meteorológica 
em uma central de moni-
toramento 24 horas mon-
tada na sede da corporação.

orientação e 
conscientização 
Os ribeirões Quilombo e 

Tijuco Preto recebem lim-
pezas constantes, por meio 
de verbas encaminhadas 
pelo deputado Dirceu Dal-
ben (Cidadania). Também 
são realizadas atividades 

de orientação e conscien-
tização da população, co-
mo para evitar descartes 
irregulares, que é um dos 
principais fatores de ris-
co para alagamentos e en-
chentes e monitoramento 
e vistoria das áreas de ris-
co, mapeadas em 2017 pelo 
Plano Municipal de Ações 
Contra Enchentes.

“Por meio de um plano 
preventivo, trabalho os-

tensivo e plantão 24 ho-
ras, a Prefeitura de Suma-
ré trabalha visando dimi-
nuir ocorrências como en-
chentes, alagamentos, de-
sabrigados e demais inter-
corrências e danos. Esta-
mos nas ruas 24 horas, sete 
dias por semana, monito-
rando, vistoriando e orien-
tando a população”, expli-
cou o secretário de Defe-
sa Civil, Demétrio Moreira.

“Nossa preocupação é 
sempre proteger a popu-
lação. Elaboramos o Plano 
Municipal de Ações Con-
tra Enchentes, contendo 
um mapeamento de todas 
as áreas risco, e que é nos-
sa base para a elaboração 
das ações preventivas. Nos-
sas equipes trabalham pa-
ra prevenir possíveis ocor-
rências, reduzir os impac-
tos e amenizar os transtor-

nos, minimizando os danos 
no caso de possíveis desas-
tres naturais”, disse o pre-
feito Luiz Dalben (PSD).

Caso haja necessidade de 
atendimentos de urgência 
os moradores podem en-
trar em contato pelos tele-
fones: Corpo de Bombeiros 
Municipal - 193; Samu (Ser-
viço de Atendimento Móvel 
de Urgência) – 192 ou Defe-
sa Civil - 199.

Defesa Civil Municipal intensificou os trabalhos in loco em diversos pontos da cidade

Sumaré registra 69 mm de chuvas e 
Defesa Civil realiza monitoramento
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Neste semestre, recebe-
ram os certificados cerca 
de 700 alunos dos cursos 
de Informática Básica, In-
formática Intermediária, 
Internet, Costura Criati-
va, Corte e Costura, Bone-
ca de Pano, Crochê, Bar-
rado de Crochê em Teci-
do, Patch Aplique, Pintu-
ra em Tela, Pintura em Te-
cido, Pintura em Fralda, 
Manicure e SPA dos Pés, 
Alongamento em Fibra 
de Vidro com Decoração, 
Alongamento com Molde 
F1, Técnica em Corte Bá-
sico, Técnica em Química, 
Técnica em Escova, Box 
Braids e Como Trabalhar 
com Jumbo, Nagô.

“A Casa Brasil forma de 
maneira gratuita e com ex-
celência nossos morado-
res, para colocação ou re-
inserção no mercado de 
trabalho. Este é mais um 
investimento nas pessoas e 
que visa o sucesso da capa-

citação profissional e pes-
soal, estimulando a qua-
lificação, empreendedo-
rismo e independência fi-
nanceira. Parabéns aos 
formandos que receberam 
seus diplomas e agora vão 
iniciar uma nova fase na 
vida profissional!”, disse o 
prefeito Luiz Dalben (PSD.

Recentemente, a Casa 
Brasil recebeu uma revi-
talização completa. Foram 
feitas melhorias nas salas 
de aula, pintura do espa-
ço, troca de portas e jane-
las e implantado o curso 
de Instalação de Drywall, 
em parceria com o Senai.

A Casa Brasil é um lo-
cal equipado com espaço 
multimídia e salas de au-
las que se tornam laborató-
rios de prática das profis-
sões, a instituição incen-
tiva o empreendedorismo 
e facilita o acesso ao mer-
cado de trabalho. A unida-
de fica na avenida Brasil, 
201, Nova Veneza. O telefo-
ne para mais informações 
é o (19) 3903 - 1167.

Casa Brasil de Sumaré promove 
formatura de mais de 700 alunos

Formandos receberam seus diplomas e agora vão iniciar uma nova fase na vida profissional

divulgação

Mercado de traBalHo 

Está em fase final a revi-
talização do parque linear 
do João Paulo, região cen-
tral, novo cartão portal de 
Sumaré. O espaço foi mon-
tado em uma área degra-
dada e, após recuperada, 
agora conta com pista de 
caminhada, playground, 
espaço de lazer para as 
crianças, campo, ilumina-
ção, lago para pesca, uma 
lista represa e academia da 
melhor idade.

Também está em cons-

trução o parque linear do 
Jardim Florença, região 
central. E Sumaré é uma 
das cidades da região que 
irá receber recursos do FID 
(Fundo Estadual de Defe-
sa dos Interesses Difusos), 
uma parceria com o Gover-
no do Estado, por meio do 
deputado Dirceu Dalben 
(Cidadania), que será uti-
lizado no parque linear do 
Jardim São Domingos. 

Além da recuperação 
ambiental no entorno do 
ribeirão Quilombo e córre-
go da avenida Demo Fran-
ceschini, o espaço contará 

com pista de caminhada, 
ciclovia, iluminação públi-
ca, entre outras melhorias.

“Nosso objetivo é traba-
lhar para o crescimento Su-
maré, ofertando espaços de 
lazer, convívio social e prá-
ticas esportivas para a po-
pulação. Os parques linea-
res são espaços totalmen-
te implantados para o la-
zer dos moradores e foram 
pensados e escolhidos cui-
dadosamente para benefi-
ciar as famílias, ofertando 
novos espaços e área ver-
de!”, disse o prefeito Luiz 
Dalben (PSD).

Revitalização do parque linear 
do João Paulo está em fase final

Espaço foi montado em uma área degradada e, após recuperada, vai se tornar opção de lazer

região central
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Dise de Americana prende ‘patrão’ e 
‘gerente’ do tráfico com R$ 200 mil em 
drogas no Novo Ângulo, em Hortolândia

Suspeitos morrem em confronto com a polícia
Dois homens suspeitos de roubar uma moto morreram em confronto 
com a Polícia Militar na noite desta segunda-feira (2), em Campinas. 
A PM foi acionada para atender uma ocorrência de roubo de moto. Ao 
localizarem os suspeitos, os homens tentaram fugir, mas se desequili-
braram e caíram do veículo. Após a queda, os suspeitos correram pa-
ra uma área de mata e, ao serem cercados, dispararam contra os po-
liciais, que revidaram. Os dois foram atingidos e morreram no local.
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Rapazes de 20 e 21 anos foram detidos praticando venda e armazenamento de drogas no condomínio Portugal 

Policiais civis da Dise 
(Delegacia de Investiga-
ções Sobre Entorpecen-
tes) de Americana pren-
deram dois rapazes de 20 
e 21 anos, durante Opera-
ção Portugal, deflagrada 
na manhã desta terça-feira 
(3) em Hortolândia. A equi-
pe identificou um esque-
ma organizado de venda 
e armazenamento de dro-
gas no condomínio Portu-
gal, localizado no Jardim 
Novo Ângulo. 

De acordo com as infor-
mações da delegacia espe-
cializada, o total de dro-
gas apreendidas chega a 
R$ 200 mil. As investiga-
ções constataram intensa 
movimentação associada 
ao tráfico de entorpecen-
tes e permitiram a identi-
ficação de dois suspeitos, 

que seriam, segundo os po-
liciais, o ‘patrão’ e o ‘geren-
te’ do esquema criminoso. 
Com base nos elementos 
apurados, foram solicita-
dos mandados de busca e 
apreensão domiciliar, ex-
pedidos pela 2ª Vara Cri-
minal da Comarca de Hor-
tolândia. Durante o cum-
primento das ordens judi-
ciais, dois suspeitos foram 
presos em flagrante pelos 
crimes de tráfico de dro-
gas, associação para o trá-
fico e resistência. 

Foram apreendidos 2.920 
pinos de cocaína, 406 pe-
dras de crack, 273 porções 
de maconha, 11 porções de 
haxixe, cinco porções de 
maconha tipo ‘Colômbia’, 
além de R$ 280. Os indicia-
dos foram conduzidos à de-
legacia, onde tiveram suas 
prisões formalizadas. Eles 
foram transferidos para a 
Cadeia de Sumaré. Policiais civis apreenderam cocaína, pedras de crack, porções de maconha, haxixe e de maconha tipo ‘Colômbia’
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Três homens foram pre-
sos por receptação e adul-
teração de sinal identifi-
cador de veículo na noite 
desta segunda-feira (2), na 
rua José Maria Bellinate, no 
Jardim Green Village, em 
Nova Odessa. A Polícia Mi-
litar fazia patrulhamento 
pelo bairro quando flagrou 
o GM/Onix branco com três 
homens que, ao notarem a 
presença da equipe policial, 
demonstraram nervosismo. 
Foi feita a abordagem e os 
policiais perceberam algu-

mas divergências e incon-
sistências nos sinais iden-
tificadores do veículo. Du-
rante vistoria, foi constatado 
que o veículo se tratava de 
um GM/Onix branco com 
outro emplacamento, que 
foi furtado em 30 de outubro 
em Campinas. Os suspeitos 
também possuíam diversas 
passagens criminais.

Diante dos fatos a ocor-
rência foi apresentada na 
delegacia do município, 
onde o trio recebeu voz de 
prisão em flagrante pelos 
crimes de receptação e 
adulteração de sinal iden-
tificador de veículo.

Trio é preso com carro furtado no 
Jd. Green Village, em Nova Odessa

Chevtolet Onix estava com outro emplacamento
e foi furtado em 30 de outubro em Campinas

divulgação

FLAGRANTE 

O corpo de um ho-
mem foi localizado na 
sexta-feira (29), na ave-
nida Gabriel Guilherme 
Monteiro, no Parque Pi-
nheiro, em Sumaré. A ví-
tima foi identificada co-
mo sendo Tiago da Silva, 
de 40 anos e apresentava 
perfurações de tiros.

A Polícia Militar foi 
acionada v ia Copom 
(Centro de Operações da 
Polícia Militar) e, ao che-
gar ao local, encontrou o 

cadáver em uma valeta. 
Um rapaz contou aos po-
liciais que viu um boné 
no chão e, ao se aproxi-
mar, viu o corpo. 

O local foi isolado pa-
ra os trabalhos da Polícia 
Científica que realizou a 
perícia técnica. Foi cons-
tatado que a vítima apre-
sentava três tiros na nu-
ca. O corpo foi recolhido 
até o IML (Instituto Mé-
dico Legal) de America-
na. A Polícia Civil inves-
tiga o caso que até o mo-
mento não foi identifica-
do o autor do crime.

Corpo de homem é 
localizado com três 
tiros em Sumaré 

40 ANOS
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A Câmara Municipal de 
Hortolândia homenageou 
dois policiais militares da 
3ª Companhia. Os cabos Si-
chieri e Alcântara tiveram o 
trabalho reconhecido pela 
dedicação à Segurança Pú-
blica da cidade. A cerimô-
nia foi realizada no plenário 
da Casa de Leis, com obje-
tivo destacar a importância 
do trabalho dos policiais na 
manutenção da ordem e na 
proteção da comunidade.

Durante o evento foram 
destacados os feitos dos 
policiais militares que se 
destacaram pelo desem-
penho no serviço policial, 
bem como o esforço con-
tínuo da corporação no 

combate ao crime e na 
promoção da paz social. 
A homenagem é uma for-
ma de valorizar o traba-
lho desses profissionais.

O vereador Aldemir Cle-
mente (Podemos), autor da 
moção de homenagem, 
disse que o trabalho des-
ses profissionais é de fun-

damental importância pa-
ra a sociedade. 

“A homenagem também 
reflete o reconhecimen-
to da sociedade e do po-
der público ao trabalho da 
Polícia Militar, essencial 
para a qualidade de vida 
e tranquilidade dos cida-
dãos”, afirmou.

PMs são homenageados no 
Legislativo de Hortolândia

Vereador Aldemir Clemente (Podemos), autor da 
moção, com os policiais militares homengeados 

divulgação

RECONHECIMENTO

Uma mulher transexual, 
de 18 anos, foi agredida por 
um homem na madrugada 
do sábado (30), no bairro 
Bom Retiro, em Sumaré. 
De acordo com o registro 
da ocorrência, a vítima foi 
encurralada pelo suspei-
to na saída de uma balada.

O circuito de seguran-
ça flagrou o momento das 
agressões e mostra o sus-
peito derrubando a vítima 
no chão, desferindo socos, 
chutes e ainda arrastando 
a jovem pela via pública.

Segundo uma testemu-
nha que estava no local, a 
jovem trans estava na ba-
lada com algumas amigas 
quando um homem co-

meçou a f lertar com ela, 
mas a mulher recusou en-
volvimento.

Após as investidas, al-
gumas pessoas avisaram 
o homem de que se tratava 
de uma mulher transexual. 
Ao saber disso, o acusado 

e alguns amigos aguarda-
ram a vítima na saída da 
balada, onde a encurrala-
ram e a agrediram.

A testemunha rela-
tou que quem iniciou as 
agressões foi um amigo do 
homem que também ha-

via demonstrado interes-
se na vítima.

No boletim de ocorrên-
cia, a jovem afirmou que 
sofreu diversas lesões no 
rosto e que as agressões 
só cessaram quando ou-
tro homem interveio para 
impedir o agressor.

Ela pede Justiça e que o 
suspeito pague pelo que 
fez. “Eu quero que ele pa-
gue e que isso nunca mais 
se repita com nenhuma 
mulher. Nenhuma mu-
lher merece passar por is-
so, e, se estiver passando, 
não deve ter medo de de-
nunciar”, afirmou. 

O caso foi registrado co-
mo lesão corporal e impor-
tunação sexual no Plantão 
Policial de Sumaré. A polí-
cia segue investigando.

Mulher trans de 18 anos é 
agredida na rua em Sumaré

SAÍDA DE BALADA
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Circuito de 
segurança flagrou 

as agressões e 
mostra a vítima 

sendo derrubada
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Atibaia é o lugar ideal para você relaxar e descansar. Também é o cenário ideal para 
a prática de esportes radicais, conforme enalteceu o seu Conselho de Turismo. É cer-
cada de natureza exuberante e de locais praticamente intocados, mesmo possuindo 
todo o conforto e as facilidades da modernidade. Atibaia foi fundada em 1665, e sua 
colonização por italianos, portugueses e japoneses confere à cidade um charme to-
do especial. Tem muitos pontos turísticos para passeios ou contemplação, lembran-
do sempre a boa gastronomia da cidade que espera sua visita.

Na foto: Atibaia. Foto Moacir Hubner.

Um dos melhores é o passeio de Maria Fumaça no trecho de Campinas até Jaguariúna, 
feito no antigo leito ferroviário da Cia. Mogiana de Estradas de Ferro. O percurso con-
templa paisagem rural, antigas fazendas cafeeiras, antigas estações, ponte histórica so-
bre o rio Atibaia, e o interessante Viaduto Maria Fumaça, já na chegada em Jaguariúna. 
Durante a viagem monitores dão explicações gerais, alertando para os pontos de mais 
interesse. Como nos tempos antigos, ‘ferromoças’ passam seus carrinhos nos corre-
dores dos vagões oferecendo vários tipos de lembranças. É um passeio recomendado.

Na foto: Maria Fumaça, Campinas-Jaguariúna.

A Cidade de Elias Faus-
to, a 131 km da capital, 
na região piracicaba-
na, tem vasto território 
com muitas trilhas pa-
ra o Turismo de Aven-
tura, Turismo Ecoló-
gico e para o ciclismo. 
É um paraíso para as 
aves, sendo 93 espé-
cies de aves até agora 
catalogadas, tornando 
a sua visita na cidade 
uma diferente expe-
riência no contato com 
a natureza. Enfim, na 
região há muita rique-
za em espécies de aves. 
Conheça também os 
empreendimentos li-
gados à pesca e ao Tu-
rismo Rural, ou a sua 
parte cultural, com a 
Casa da Memória Cai-
pira, Casa da Cultura e 
a Estação Cultural de 
Cardeal.

Na foto: Imagens 
G-1, Globo.

A cidade é o destino certo para quem deseja tranquilidade e diversão num só lu-
gar, com muitos atrativos culturais, gastronômicos e de lazer. O Parque dos Lagos é 
completo, com dois lagos, pedalinhos, jardins e muito espaço para ser curtido. Mas 
tem ainda o Parque Santa Maria, Parque Luiz Barbosa, Parque Benedito Bergamas-
co, Parque Maria Estela Bianco Torres, Parque José Theodoro de Lima, e outros par-
ques além da Fonte Fontanella. A Estação Cultural, bem localizada, é das mais vi-
sitadas. Visite Jaguariúna e conheça a sua gastronomia.

Na foto: Vários Parques em Jaguariúna (SP).
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JARBAs  FAvORETTO

A cerca de 85 km da capital paulistana, Atibaia 
é um refúgio em meio à natureza e tranquilida-
de. Turistas de todas as partes do país afluem 
para a cidade, onde tem inúmeros bons hotéis, 

inclusive dois resorts. É a capital do Moran-
go e suas festas são das melhores. Um de seus 
cartões postais é a Pedra Grande, localizada a 
1.450 m, e conhecida por oferecer maravilho-

sa visão da região, bem como uma concorri-
da rampa natural para decolagem. Da Pedra 
Grande se pode avistar sete cidades em dias de 
boa visibilidade. Conheça esse inusitado lugar.

Tribuna Liberal

EXUBERANTE ATIBAIA AVES DE ELIAS FAUSTO

PASSEIO DE MARIA FUMAÇA JAGUARIÚNA (SP)

Na foto: Pedra Grande de 
Atibaia. Foto Prefeitura

Pedra Grande de Atibaia
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